



Jóvenes COMPROMETIDOS EN AMÉRICA

Norma Del Río Lugo • Nathalie Coutu
COORDINADORAS

JÓVENES COMPROMETIDOS EN AMÉRICA

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA

Dr. José Lema Labadie, *Rector General*

Mtro. Javier Melgoza Valdivia, *Secretario General*

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA, UNIDAD XOCHIMILCO

Dr. Cuauhtémoc Vladimir Pérez Llanas, *Rector de la Unidad*

Lic. Hilda Rosario Dávila Ibáñez, *Secretaria de la Unidad*

PROGRAMA INFANCIA

M. en R. N. Norma Del Río Lugo, *Coordinadora General*

LATIN AMERICAN & LATINO STUDIES PROGRAM AT THE UNIVERSITY OF ILLINOIS AT CHICAGO

María de los Ángeles Torres, *Directora*

CENTRO INTERNACIONAL DE ESTUDOS E PEQUISAS SOBRE A INFÂNCIA (CIESPI)-PONTIFÍCIA

UNIVERSIDADE CATÓLICA DO RIO DE JANEIRO (PUC-RIO)

Irene Rizzini, *Directora de CIESPI*

W.K. KELLOGG FOUNDATION

CHAPIN HALL CENTER FOR CHILDREN AT THE UNIVERSITY OF CHICAGO

Diseño de la portada: Miguel Carranza, Miguel Ángel Leyva

Formación: D.C.G. Patricia Hernández Cano

Cuidado de la edición: Norma Del Río, Nathalie Coutu y Patricia Hernández Cano

Revisión técnica: Santiago Martínez Rubio

Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco

Calzada del Hueso 1100, Col. Villa Quietud, México, D.F., C.P. 04960

El presente trabajo fue realizado bajo un subcontrato con la Universidad de Illinois en Chicago y se hizo posible mediante el patrocinio número P0118981 de W.K. Kellogg Foundation y los contenidos del mismo son la exclusiva responsabilidad de sus autores y no necesariamente representan los puntos de vista oficiales de W.K. Kellogg Foundation.

Impreso y hecho en México

JÓVENES COMPROMETIDOS EN AMÉRICA

NORMA DEL RÍO LUGO

NATHALIE COUTU

(Coordinadoras)



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA
UNIDAD XOCHIMILCO

ÍNDICE DE AUTORES

<i>Agradecimientos</i>	9
<i>Presentación</i>	11
<i>Introducción</i>	13

MACHINCUEPA CIRCO SOCIAL

<i>Mi vida, aprendiendo el circo</i>	16
Noé Morales Razo	
<i>Mi experiencia en el circo</i>	19
Jorge Serrano Pineda	
<i>Las artes circenses. El arte hecho amistad</i>	21
Judith Monroy Serrano	
<i>Yo soy Eduardo Cobilt</i>	24
José Eduardo Cobilt Carmona	

MACHINCUEPA CIRCO SOCIAL / IXTEHUAN, COMUNICACIÓN JUVENIL COMUNITARIA

<i>Motivos de felicidad</i>	28
Jesús Pille Corona	

IXTEHUAN, COMUNICACIÓN JUVENIL COMUNITARIA

<i>Tú haces la diferencia</i>	33
María de Lourdes Monroy Carapia	
<i>Un día cambió mi percepción</i>	36
Karen Ramírez Legorreta	

<i>Mi ser relativo</i>	39
Arturo Sair García Amador	

DELEGACIÓN CUAUHTÉMOC

<i>El apoyo a la niñez y al adolescente</i>	43
Nataly Manzano Martínez	
<i>“Nemilis ihuan to Tata”. La vida es sólo una prueba de Dios</i>	45
Marlen Mendoza Ascencio	

COLONIAS DE VACACIONES, A.C.

<i>Trata a los demás como te gustaría que te traten a ti</i>	55
Óscar Montiel	

AMERICAN FIELD SERVICES, MÉXICO

<i>Soy humano y nada de lo humano me es ajeno</i>	58
Benjamín Alfonso Molina Espinosa	

GREENPEACE, MÉXICO

<i>¿Cuál es el límite?</i>	60
Greta Jacqueline Gómez Rico	
<i>¡Auxilio! Ayuda para un futuro verde</i>	63
María Viviana Arteaga Rangel	
<i>Mi paz verde</i>	66
Jaramar Villarreal Rosas	

MEXFAM-GENTE JOVEN

<i>De joven a joven</i>	70
Fidel Mario García Rojas	

SELIDER

<i>Las pequeñas grandes decisiones de la vida</i>	72
Lorena López Lezama	
<i>El cambio no se limita a quien está en el poder</i>	75
Sandra Jiménez Loza	

CAUSA JOVEN, A.C.

<i>Exigir sin hacer</i>	79
José Miguel García Botello	

TEPOCATL PARTICIPACIÓN JUVENIL CIUDAD DE MÉXICO, A.C.

<i>La participación juvenil en la gran ciudad</i>	83
Adán Castillo Luna	

<i>Las organizaciones</i>	89
---------------------------------	----

EL APOYO A LA NIÑEZ Y AL ADOLESCENTE

NATALY MANZANO MARTÍNEZ
EDAD: 13 AÑOS



¡Hola qué tal! Mi nombre es Nataly, tengo 13 años, vivo en México y estudio el primer año de secundaria en la escuela núm. 14 “Jorge Quijano”. Formo parte del Congreso de los Niños en la Delegación Cuauhtémoc, en el cual realizamos diversas pláticas para ayudar a niños con distintos problemas, sean familiares o relacionados con la famosa etapa de la adolescencia.

En ocasiones me he sentido un poco triste ya que veo a jóvenes en la escuela, vecinos, amigos y hasta familiares que son un poco agresivos o se encuentran demasiado tristes, algunos intentando llamar la atención mientras que otros quieren pasar desapercibidos. Supongo que esto se debe a la falta de comunicación que existe y que les impide poder expresar sus sentimientos. Al ver estas condiciones en las que se encuentran y al saber que aún estando así no buscaban ayuda, decidí a entrar a este Congreso, para, de ese modo, intentar resolver esos grandes o pequeños problemas.

El objetivo principal del Congreso es que nosotros, como niños que somos, difundiéramos nuestros derechos, y así de este modo, crear un lazo entre el Congreso, los niños sin apoyo y las autoridades de la Delegación, para que les brinden el apoyo del que carecen. La confianza se hace más palpable entre niños de nuestra misma edad, que en la relación entre niño y adulto; en otras palabras, somos el primer escalón.

Este Congreso me ha ayudado mucho, ya que al igual que los otros chicos han aprendido de las pláticas que impartimos, yo he aprendido a superar distintos temores, como el hablar en público, y he llegado a ser más segura de mí misma. De la misma manera, he aprendido un poco más de los derechos que tenía como niña y que tengo como joven, al igual de cómo ejercerlos. En ocasiones me llevo a sorprender de las situaciones en las que se encontraban aquellos niños, por tanto cambiaron mis

opiniones respecto a la vida. Pienso que lo más importante es disfrutarla a lo máximo y que en cada momento hay que demostrar cuánto queremos a aquellos seres amados que tenemos.

Siento que este Congreso nos ayuda tanto a niños como adultos, ya que supera la ignorancia acerca de los derechos que hoy en día abunda entre la sociedad y de ese modo evita o disminuye los abusos que sufren los niños. Al igual, las pláticas sirven para prevenir aquellos problemas que pueden surgir en los niños o jóvenes.

Es por eso que si conoces a algún joven viviendo una situación difícil, espero le brindes tu apoyo y trates de escucharlo lo más posible; o si tú te encuentras metido en todo este embrollo, tan sólo piensa que no eres el único que pasa por todo esto y que puedes consultar a personas que ya lo pasaron y te pueden ayudar de muchas formas.

Para concluir, me gustaría agradecer mucho el apoyo que me han brindado mis papás, Elda y Juan Carlos, lo más precioso y hermoso que me dieron fue la vida. El esfuerzo que realizan ellos a diario para darme lo indispensable y en ocasiones más de lo debido, lo que me permitió entrar a este Congreso y participar en la redacción de este libro. Igualmente le agradezco a mi hermano, Alejandro, por estar siempre a mi lado en todos los momentos de aflicción y también de felicidad.

Gracias

